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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские юнармейцы развернули масштабную копию Знамени Победы 
Накануне на Набережной площади ребята Всероссийского движения «Юнармия» и 

участники военно-патриотических клубов Дудинки развернули масштабную копию Знамени 
Победы – полотно длиной 20 метров и шириной 10. 

Акция прошла в рамках памятных мероприятий, посвященных 79-ой годовщине Великой 
Победы. Знамя Победы привезли на Таймыр из Красноярска, до этого его развернули в 
соседнем Норильске. 

С приветственным словом к участникам акции обратился депутат Законодательного 
Собрания Красноярского края Сергей Сизоненко: «Сегодня действительно знаковый и 
важный день. Недавно это знамя подымалось такими же ребятами, участниками движения, на 
Эльбрус, на высоту более 4000 метров. Также это знамя разворачивалось на южных 
территориях Красноярского края. Сегодня оно находится на Таймыре. И я всегда говорил, что 
Таймыр – это одна из самых сильных и важных территорий, это сердце Арктики и самый 
большой муниципальный район в мире. И сегодня вы разворачиваете такое великое важное 
знамя. Хочу сказать, что это действительно мощно и патриотично. Давайте поднимем это 
знамя за нашу великую и сильную Россию»… 

«Таймыр» 
 

На Таймыре построят новый ФАП для жителей поселка Хета 
В поселках Красноярского края продолжается строительство фельдшерско-акушерских 

пунктов. Вскоре на очереди будет и таймырский поселок Хета. По информации минздрава 
Красноярского края, уже в следующем году запланировано провести торги на постройку 
нового ФАП и завезти материалы, а на 2026 намечено строительство. 

Здание, где располагается ФАП сегодня, старое: несмотря на то, что жители стараются 
его поддерживать в надлежащем состоянии, кровля регулярно протекает. Так что возведение 
нового пункта - необходимая мера. 

К слову, в ближайшее время в поселок доставят запас необходимых лекарств. Ранее 
сделать это не смогли из-за того, что рейс вертолета дважды отменяли по погодным 
условиям.  

Северный Край 
 

Изменения в Устав Таймыра обсудили с участием общественности 
На Таймыре прошли публичные слушания по вопросу внесения изменений в Устав 

муниципального района. На традиционное мероприятие собрались депутаты районного 
Совета, представители районной и городской администраций, Контрольно-счётной палаты 
района, Общественного Совета при главе Таймыра, федеральных структур и 
общественности. Участие в слушаниях принял Полномочный представитель Губернатора 
Красноярского края Алексей Членов. Председательствовал - руководитель постоянной 
комиссии по развитию местного самоуправления районного Совета депутатов Александр 
Стогний. 

О предлагаемых изменениях в главный документ территории подробно рассказал 
председатель Таймырского Совета депутатов Владимир Шишов. Он отметил, что проект 
решения подготовлен в целях приведения отдельных положений Устава района в 
соответствие с изменившимся федеральным и краевым законодательством. Так, органы 
местного самоуправления (далее - ОМСУ) Таймыра наделяются полномочиями по 
установлению правил использования водных объектов для рекреационных целей. До 1 
января 2026 года продлевается ранее установленный срок, до которого местные органы 
власти будут осуществлять полномочия по участию в организации деятельности по 
накоплению и транспортированию твердых коммунальных отходов на территории сельских 
поселений. Кроме того, предлагается изменить минимальный срок замещения 
муниципальных должностей на постоянной основе для назначения пенсии за выслугу лет в 
сторону уменьшения - с 6 до 5 лет. 
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Александр Стогний проинформировал собравшихся о том, что к моменту проведения 
публичных слушаний к проекту решения поступило две поправки. Одна из них касается 
наделения ОМСУ района полномочиями в сфере осуществления северного завоза, вторая - 
точно воспроизводит наименование федерального закона «Об общих принципах организации 
и деятельности контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации, федеральных 
территорий и муниципальных образований», используемого в Уставе муниципального района. 

Председательствующий также отметил, что ранее проект решения о внесении 
изменений в Устав района и поправки к нему были рассмотрены на заседании комиссии по 
развитию местного самоуправления и рекомендованы к принятию. Иных предложений и 
замечаний по обсуждаемому документу не поступало. 

По итогам публичных слушаний были приняты рекомендации, которые предлагают 
депутатам Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета при рассмотрении во втором 
чтении принять изменения в Устав Таймыра с учетом одобренных поправок. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке определили сильнейших шахматистов 

В минувшую субботу в Детско-юношеском центре туризма и творчества «Юниор» прошло 
Открытое Первенство города Дудинки по шахматам. Участие в турнире приняло 40 
спортсменов из Норильска и Дудинки. 

В результате проведенных встреч были определены победители в трех возрастных 
группах. Среди мальчиков и девочек начальной школы лучшие результаты показали дудинцы 
Артур Базитов и Софья Момде. На вторых местах расположились Нурсултан Яруллин из 
Дудинки и Екатерина Качур из Талнаха. Третьими стали Мария Лазарева из Дудинки и Даниил 
Чибирев из Талнаха. 

Среди участников с пятого по одиннадцатый класс, «золото» и «серебро» турнира 
завоевали жители Талнаха. Первые места заняли Никита Мельников и Алина Писаренко, 
вторые — Владислав Шамов и Камилла Бикбова. Третьи места достались Ивану Мищенко и 
Дайяне Алмадаковой из Дудинки. Победителями турнира в возрастной категории старше 
восемнадцати лет стали дудинцы Баходыр Намамедов и Светлана Карпова. Второе место 
завоевал Денис Вертилецкий из Талнаха, третье — Валерий Лазарев из Дудинки. 

Главным судьей Первенства выступил педагог дополнительного образования ДЮЦТТ 
«Юниор» Богдан Дейкун. 

 
В Дудинке пройдет «День полярного кино» 

21 мая в 16:00 в малом зале кинодосугового центра «Арктика» стартует всероссийская 
акция «День полярного кино», в ходе которой состоится бесплатный показ документальных и 
современных картин, посвященных освоению Арктики и Северного морского пути. 

День полярного кино пройдет в нашей стране уже в четвертый раз. Мероприятие 
приурочено ко Дню полярника и проводится с 2021 года. В течение нескольких дней в 
кинозалах кинотеатров, музеев, домов культуры, библиотек, школ 57 регионов страны 
пройдут показы документального кино, посвященного освоению Арктики и Северного 
морского пути. В программу входят архивные фильмы, предоставленные Российским 
государственным архивом кинодокументалистов, самый старый из которых снят в 1914 году, и 
современные ленты, созданные в рамках проекта «Неизвестные герои Севера»… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске сыну передали орден Мужества погибшего на СВО отца 

В Норильске сыну геройски погибшего участника СВО Бориса Девдариани передали 
его орден Мужества и медаль «За боевые отличия». Высокие награды Виктору Девдариани 
передал глава Норильска Дмитрий Карасев. 
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 - Борис награжден посмертно за проявленный в ходе проведения 
спецоперации героизм. Он сохранил верность военной присяге, которую в свое время давал 
перед Родиной, и остался верен традициям наших предков, победивших в годы Великой 
Отечественной войны, - написал в своем телеграм-канале Дмитрий Карасев. - После 
награждения поговорили с Виктором Борисовичем неформально. Обсудили те формы 
поддержки, которую город оказывает семьям наших бойцов, участникам и ветеранам СВО. 

Северный край 
 
В Норильске открылся новый туристический центр 

Торжественное открытие турцентра «Четыре ветра» состоялось в Норильске накануне. 
Первыми посетителями стали руководители муниципалитета, «Норникеля», эксперты и 
общественники. 

В своём вступительном слове директор турцентра Мария Быканова рассказала 
присутствующим обо всех этапах реализации проекта «Четыре ветра», о проведении ремонта 
в выделенном помещении и планах на ближайшую перспективу. Главная цель — развитие 
внутреннего туризма на территории города Норильска. В турцентре будут развивать три 
направления деятельности: это производство и реализация сувенирной продукции, создание 
агрегаторов внутренних туров и проведение мероприятий туристической направленности. 

«Проект в 2023 году стал участником второго GR-акселератора, который организован 
совместно с компанией „Норникель“ и Российским союзом промышленников и 
предпринимателей. В том же году мы получили поддержку по итогам образовательной 
программы для предпринимателей и некоммерческих организаций Благотворительной 
программы „Мир новых возможностей“ компании „Норникель“ на сумму 5 миллионов рублей 
сроком на 3 года. На эти средства мы приобрели данное помещение, сделали ремонт, 
разработали и пошили свою первую коллекцию одежды, отражающую уникальность города 
Норильска», — рассказала Мария Быканова… 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Из правительства Красноярского края уволились три вице-министра 
Сергей Верещагин, первый заместитель губернатора края — председатель 

регионального правительства, подписал распоряжения об увольнении трех госслужащих. 
Так, Олеся Ардасова покинула пост вице-министра экономики и регионального развития. 

Она переходит на другую должность также на Госслужбе.  
Станислав Чернов освобожден с должности вице-министра — начальника отдела 

бюджетной политики министерства цифрового развития Красноярского края по причине 
сокращения этого поста. 

Ирина Мацюк уходит с поста вице-министра экономики и регионального развития. Она 
будет работать в другой должности также в правительстве региона. 

На прошлой неделе DK.RU писал, что из правительства края уволили еще троих 
заместителей министров. Это Ольга Николаева, Анвар Бикбов и Светлана Хрулева. 

ДК 
 

Аналитики ЦИАН: в Красноярске снижается доля льготной ипотеки 
По данным исследования «Циан.Аналитика» Красноярск демонстрирует низкие 

показатели по доле новых квартир, которые можно прибрести по льготной ипотеке. 
Краевой центр оказался на пятом месте в топе городов-миллионников, где льготная 

ипотека мало доступна. Лидером этого списка стала Москва. Под льготную ипотеку здесь 
попадает 10% новостроек. В Красноярске такие квартиры занимают 54% от общей доли 
предлагаемого нового жилья. 

Напомним, после изменений условий льготной ипотеки сумма кредита для покупки 
квартиры составляет 6 млн рублей, минимальный первоначальный взнос — 30%. 
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Добавим, стоимость малометражного жилья в Красноярске выросла в течение года 
на 13%. А именно такие квартиры и попадают в льготную ипотеку.  В целом стоимость кв. м. в 
новостройках Красноярска за 5 лет выросла в 2,3 раза.  Сейчас 1 кв. м. жилья в среднем 
стоит 135,6 тыс. рублей. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Владимир Путин подписал закон, запрещающий иноагентам участвовать в выборах в 
органы местного самоуправления 

Президент России Владимир Путин в среду подписал закон, который устанавливает 
запрет для иноагентов на участие в выборах всех уровней. 

В соответствии с законом, к моменту передачи документов, необходимых для 
регистрации, кандидат должен прекратить статус иностранного агента. Норма будет 
актуальна для выборов в федеральные органы государственной власти, органы власти 
регионов, органы публичной власти федеральной территории и органы местного 
самоуправления. 

Признанные иностранными агентами лица также не смогут быть уполномоченными 
представителями кандидатов и избирательных объединений. 

Законом также предусмотрена обязанность избирательных комиссий регистрировать 
избирательные списки кандидатов с отдельными опечатками. Закон вступает в силу со дня 
опубликования. 

АСДГ 
 

Путин объяснил смысл перестановок в правительстве и силовых структурах 
Совещанию президента по вопросам ОПК – первому после кадровых перестановок в 

силовых структурах – предшествовала встреча с командующими войсками военных округов, 
ВДВ и созданными на их базе фронтовыми группировками. Там Владимир Путин 
поблагодарил назначенного 12 мая секретарем Совета безопасности экс-министра обороны 
Сергея Шойгу «за то, что было сделано им на протяжении предыдущих лет по строительству 
Вооруженных сил, по приданию им нового облика». Вместе с тем, по словам главы 
государства, «многое еще нужно сделать, многие вещи не были понятны до начала боевых 
действий ни нам, ни всем тем, кто так или иначе в мире имеет дело со строительством своих 
вооруженных сил, это очевидно». 

Шойгу в новой должности также «будет вести и комиссию ВПК, которая функционирует 
при президенте, и будет заниматься организацией работы Федеральной службы по 
сотрудничеству с зарубежными странами», добавил Путин. Имеется в виду ФСВТС, которую 
вывели из подчинения Минобороны (накануне руководитель службы Дмитрий Шугаев 
отмечал, что роль ведомства в работе все равно не уменьшена, переговоры и поставки 
невозможны без его участия). По словам президента, изменений в Генштабе (руководит 
первый замминистра обороны Валерий Герасимов) и всей структуре, которая обеспечивает 
боевую работу, не планируется: «Этот блок боевой работы у нас сложился, он функционирует 
ритмично, действует успешно, и здесь никаких изменений не предполагается». 

Назначение бывшего первого вице-премьера Андрея Белоусова министром обороны 
Путин объяснил ростом расходов на военную составляющую (в 2024 г. совокупные расходы 
на оборону и безопасность составят 8,7%). «Это, конечно, не 13%, как было в Советском 
Союзе (в середине 1980-х гг. – «Ведомости»), но все-таки уже солидная величина, это 
большой ресурс, и мы обязаны распорядиться им очень рачительно и эффективно», – сказал 
он. 

Президент отметил, что Белоусов, возглавлявший в прошлом Минэкономразвития и 
курировавший экономический блок на посту вице-премьера, «прекрасно понимает, что нужно 
сделать для того, чтобы экономику всего силового блока и Министерства обороны как 
ключевого звена этого блока вписать в общую экономику страны». «Это чрезвычайно важная 
вещь. Имею в виду, что с этим связано и инновационное развитие промышленности, и учет 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

возможностей экономики, бюджета», – заявил президент. Примерно теми же словами 
объяснял накануне свои задачи в Совете Федерации и сам Белоусов. 

На совещании по вопросам развития ОПК президент предупредил, что недопустимы 
перекосы в экономике и промышленности при реализации планов по достижению целей 
национального развития, которые «даже в связи с проведением специальной военной 
операции не сокращаются». По словам Путина, «для решения этих задач произведены и 
известные кадровые изменения». Занимающийся промышленностью Денис Мантуров был 
назначен первым вице-премьером, «чтобы показать важность того направления», отметил 
глава государства. «С этой позиции ушел как раз нынешний министр обороны, именно 
Андрей Рэмович был первым заместителем. Вы знаете, это не формальное дело, но 
надеюсь, что с позиции министра обороны он будет иметь в виду то, чем занимался всю 
жизнь, – экономику. Это очень важно», – подчеркнул Путин. Обращаясь к Белоусову, он 
поручил ему продолжить начатую Шойгу работу. 

Своим указом Путин включил Мантурова, Алиханова и Дюмина в наблюдательный совет 
корпорации. А министр здравоохранения Михаил Мурашко и помощник президента Игорь 
Левитин были выведены из его состава. 

«Надо открыть Министерство обороны настолько, насколько это возможно. Имея в виду 
специфику Министерства обороны, тем не менее по максимуму раскрыть Министерство 
обороны, для того чтобы впитать все самое лучшее, все самое современное, все, что можно и 
нужно использовать для успешной работы на поле боя нашими ребятами, нашими бойцами, 
нашими героями специальной военной операции», – заявил президент. 

По его словам, «чем эффективнее средства поражения, чем они более точные, чем они 
более мощные, тем меньше у нас потерь, а это ключевой вопрос при ведении вооруженной 
борьбы». «Мы должны быть на шаг впереди. У нас для этого все есть, за последние годы 
сделано для этого немало. Нужно удвоить, утроить наши усилия на этом направлении», – 
заявил Путин. 

Новый глава Министерства промышленности и торговли Антон Алиханов, по его словам, 
«тоже не новичок в этой сфере». До назначения зампредом правительства Калининградской 
области Алиханов возглавлял департамент государственного регулирования внешнеторговой 
деятельности Минпромторга. С 2017 по 2024 г. он был губернатором Калининградской 
области. «Теперь, имея в виду ваши наработки на территории, понимаете, что и как на 
территориях делается и что нужно для того, чтобы работа шла еще более успешно. Надеюсь, 
вы здесь примените все эти ваши навыки и знания, для того чтобы действовать успешно», – 
напутствовал нового министра Путин. 

Еще один бывший губернатор – руководивший Тульской областью с 2016 по 2024 г. 
Алексей Дюмин, назначенный помощником президента в том числе по вопросам ОПК, будет, 
по словам Путина, заниматься оказанием помощи правительству и компаниям, в том числе 
«Ростеху», «в решении тех задач, которые стоят перед ними в плане обеспечения 
необходимыми средствами вооруженной борьбы наших Вооруженных сил». «Я очень 
рассчитываю на то, что все, что произведено, все эти кадровые перемещения не должны 
быть формальными», – заявил президент. 

Военные округа, командующим которых президент представил Белоусова, формируют 
группировки на фронте и эти генералы представляют воюющую армию, говорит директор 
Центра анализа стратегий и технологий Руслан Пухов. Во второй встрече новый министр 
принял участие вместе со всеми высокопоставленными кураторами оборонной 
промышленности, продолжает он. Таким образом, Путин показал, что задачей нового 
министра и кураторов ВПК должно быть опережающее противника снабжение войск новыми 
средствами вооруженной борьбы, но с учетом экономических возможностей. 

Ведомости 
 

Минсельхоз РФ заявил о стабильной ситуации на рынках яиц и мяса птицы 
Ситуация на рынках яиц и мяса птицы РФ остается стабильной, предложение в полной 

мере удовлетворяет спрос, сообщает Минсельхоз. 
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С конца декабря 2023 года по 15 мая цены производителей курятины (в тушках) 
снизились на 4,8% и в среднем составляют 157,57 рубля за кг без НДС. За тот же период у 
производителей подешевели и куриные яйца первой и второй категорий - на 12,7% и 11,3% 
соответственно. 

В настоящее время тренд продолжается: за последнюю неделю стоимость этой 
продукции снизилась на 3,0% и 3,9% соответственно. 

Как считают в Минсельхозе, дальнейшему сохранению стабильной ценовой динамики 
будет способствовать рост производства. По итогам текущего года ведомство ожидает 
положительного результата в птицеводстве. 

Минсельхоз также сообщает, что в связи с сезонным фактором и увеличением 
производства снижаются отпускные цены на огурцы и томаты. За неделю эти овощи 
подешевели на 9,3% и 0,2% соответственно. В летне-осенний сезон ожидается традиционное 
снижение стоимости всех основных видов плодоовощной продукции, прогнозирует ведомство. 

INTERFAX.RU 
 

Минтруда анонсировало увеличение прожиточного минимума в России 
Прожиточный минимум увеличится до 17 733 рублей на душу населения в следующем 

году, об этом свидетельствует проект постановления Минтруда РФ. Соответствующий 
документ опубликован на сайте нормативно-правовых актов. 

"Прожиточный минимум на 2025 год предлагается увеличить до 17 733 рублей на душу 
населения, для трудоспособного населения – 19 329 рублей, пенсионеров – 15 250 рублей, 
детей – 17 201 рублей", — прокомментировали проект постановления в пресс-службе 
Минтруда. 

Отмечается, что прирост составит 14,8% к размеру 2024 года. Годовой рост 
прожиточного минимума на душу населения составит 2 280 рублей, для трудоспособного 
населения – 2 485 рублей, для пенсионеров – 1 960 рублей, для детей – 2 212 рублей. 

ПРАЙМ 
 

Минобрнауки: упразднение бакалавриата не обесценит уже полученные дипломы 
В новой системе высшего образования, запланированной к внедрению с 2025 года, 

исключение бакалавриата не повлечет никаких проблем ни для выпускников этой степени, ни 
для студентов, обучающихся по этим программам в настоящее время. Об этом заявил 
заместитель министра науки и высшего образования России Константин Могилевский. 

"Их дипломы сохранят свою ценность, поскольку знания, которые они отражают, 
останутся актуальными — это хорошо понимают работодатели", — приводит слова чиновника 
ТАСС. 

По словам Могилевского, это новое изменение станет новой отправной точкой в 
развитии образовательной системы страны. 

Ранее глава Министерства образования и науки России Валерий Фальков сообщил, что 
внедрение новой системы высшего образования в России начнется с 2026 года. 

Также стало известно, что абитуриенты в России смогут подавать заявку на целевое 
обучение только в один университет. 

МК 
 

Аферисты обещают перерасчет пенсии в обмен на код из sms 
Аферисты придумали новый способ обмана людей старшего возраста - они обещают им 

перерасчет пенсии в обмен на код идентификации. Об этом сообщил член комитета Госдумы 
по информполитике Антон Немкин. 

По его словам, мошенники под видом сотрудников Социального фонда РФ звонят 
пенсионерам и говорят, что у них обнаружен "неучтенный стаж". После этого они предлагают 
гражданам оформить заявление на перерасчет пенсии для ее повышения - причем уверяют, 
что сделать это можно прямо по телефону, без дополнительной бюрократии, пояснил 
Немкин. 
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"Если жертва соглашается, злоумышленники просят назвать код из sms 
"для идентификации". А сами при этом получают доступ к ее профилю на портале "Госуслуги" 
или в мобильном банке", - цитирует депутата РИА Новости. 

Парламентарий призвал пенсионеров проявить бдительность при общении с 
незнакомцами: не доверять неожиданным звонкам, особенно если собеседник просит 
предоставить персональные данные или совершить финансовую операцию. 

"Не раскрывайте личные данные по телефону: никогда не сообщайте пароли, банковские 
реквизиты или другие личные сведения по телефону", - подчеркнул Немкин, добавив, что 
серьезные организации никогда не будут просить об этом в телефонной беседе. 

Российская газета 
 

Утечки конфиденциальной информации из-за кибератак в России выросли до 72% 
Кража конфиденциальных данных частных лиц стала одним из самых распространенных 

последствий кибератак, ее доля в I квартале 2024-го выросла до 72%, тогда как за тот же 
период 2023-го она составляла 59%, узнали «Известия». 

Если в I квартале 2023-го доля утечек конфиденциальной информации составляла 59% 
для частных лиц и 51% для организаций, то в этом году количество «похищений» выросло на 
13 п.п. для частных лиц, составив 72%, и на 3 п.п. для организаций — 54%, говорится в 
исследовании компании Positive Technologies. 

Центр мониторинга внешних цифровых угроз Solar AURA ГК «Солар» предоставил 
«Известиям» иные данные по российским организациям. Так, за 2023-й было зафиксировано 
420 атак, связанных с кражей конфиденциальной информации. При этом за первые 2,5 
месяца 2024-го уже утекли данные о 170 компаниях, что составляет 40% от всего числа атак в 
2023 году. 

Количество опубликованных данных составило 450 млн строк, среди них 27,7 млн 
скомпрометированных e-mail и 137 млн телефонных номеров. 

Первые места по числу атак заняли сферы услуг и электронной коммерции — 28% и 26% 
соответственно. Ранее они не уделяли должного внимания информационной безопасности 
(ИБ) из-за низкой заинтересованности хакеров. 

В «Лаборатории Касперского» больше всего утечек данных зафиксировали в сфере 
ритейла. Однако если смотреть на объемы информации, то более 72 млн, или 87% всех 
пользовательских данных, опубликованных за I квартал 2024 года, относятся к финансовым 
организациям, добавили там… 

«Известия» 
 

6. Разное 
 
Запад по-настоящему испугался России 

Продвижение наших войск в районе Харькова идет так стремительно, что его 
вынуждены были признать даже наши враги. Западные СМИ перепечатывают друг у друга 
сведения о "тактических успехах русской армии". "Растет страх того, что Москва осуществит 
самый большой прорыв с начала войны", — сообщает читателям британская The Guardian. 

Любопытно, что страх на Западе действительно растет, однако с сегодняшними 
военными успехами России он связан в последнюю очередь. Тут, в принципе, все понятно: 
фронт сыпется, вэсэушники сдаются, граждане бегут из Харькова. Возвращение исторических 
земель Россией идет неотвратимо и никому в мире не угрожает. Это наши внутренние дела. 
В завывания о том, что победившая Россия пойдет завоевывать Европу, не верит никто, 
прежде всего те, кто это придумывает. Но чего же тогда они боятся? 

Подлинную панику вызвали, например, небольшие перестановки в российском 
кабинете министров. Казалось бы, неизбежное, в чем-то рутинное мероприятие — особенно 
по сравнению с западными кабинетами, состав которых меняется так же быстро, как клоуны в 
шапито. Но вот, например, решение Путина назначить министром обороны Андрея Белоусова 
повергло американских аналитиков в форменную тоску. 
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До них наконец-то дошло очевидное — "Путин вовсе не ждет результатов 
американских президентских выборов, а готовит страну к будущим сражениям." На самом 
деле российское руководство доносило эту мысль до наших контрагентов много раз, посол 
Антонов разъяснял это американцам еще в прошлом году. 

Но в США, оказывается, "были надежды, что в случае избрания Трампа Путин может 
пойти на переговоры". А тут такой облом. В России, как оказалось, живут люди длинной воли, 
они мыслят стратегически, на десятилетия вперед, и проблему своих западных территорий 
будут решать до конца безо всякой оглядки на бывших партнеров. 

Экономический бэкграунд министра обороны заметно расстроил наших врагов. Дело в 
том, что американцы изначально планировали у нас выиграть вовсе не на поле боя. Им было 
важно, чтобы СВО разорила Россию и поставила ее на грань голодных бунтов. Дальше с 
обнищавшей, деморализованной страной можно было бы делать что угодно. 

Однако Москва распознала этот план и сумела победить в экономической войне, 
развязанной против нее Западом. Одним из авторов этой недооцененной победы стал 
именно выдающийся экономист Андрей Белоусов. 

Расчет Вашингтона был на то, что Россия надорвется под тяжестью военных расходов 
— примерно так, как это произошло с поздним СССР. Однако времена изменились. Россия 
сумела осовременить и перенастроить свой ВПК так, что он стал мощным драйвером 
экономической жизни. И сейчас Штаты терпят поражение на том фронте, на котором не 
проигрывали много лет — они проигрывают экономику. 

Bloomberg сравнивает Белоусова с американским министром обороны Робертом 
Макнамарой, который сумел наладить механизм американского ВПК так, чтобы тот приносил 
стране прибыли и рабочие места. Но думается, Макнамара, в свою очередь, учился у 
советских хозяйственников — именно они в 1940-е сумели наголову разгромить гигантскую 
экономику Третьего рейха. 

И вот сейчас две суперспособности России — мощная армия и традиции 
хозяйственного управления — объединились. Это действительно пугает наших контрагентов 
на Западе. 

Еще их, как ни странно, "нервировал" молебен в честь инаугурации президента Путина. 
Британский Huffington Post тщательно проанализировал речь патриарха Кирилла и заметил 
там пожелание "власти до скончания века". Газета назвала слова патриарха "леденящими 
кровь". 

Удивительно нервные люди, конечно. Что же их так напугало в этой прекрасной и 
умиротворяющей церемонии? Вероятно, то, что древний ритуал, идущий еще из Византии, 
подчеркнул очевидное: Россия — это тысячелетняя держава, на фоне которой страны, 
назначившие себя гегемонами, выглядят как нашкодившие мальчишки. 

Нет, ну серьезно. Сепаратистские американские штаты, во многом обязанные своим 
недавним суверенитетом матушке Екатерине II. Полтора века назад на коленке собранная 
Германия, которую с тех пор разъединяли и объединяли только в путь. Великобритания, 
возникшая в своем нынешнем виде триста лет назад, когда Шотландия соизволила 
объединиться с Англией. И эти люди пытаются чему-то нас учить? 

Сегодня Запад видит перед собой сверхдержаву с тысячелетней историей. Это пятая 
экономика мира с неисчерпаемыми запасами всех дефицитных ресурсов и первым в мире по 
объему и продвинутости ядерным арсеналом. Ее население с чисто русским скепсисом 
относится ко всем попыткам Запада навесить ему на уши лапшу и абсолютно не поддается 
внешнему управлению. И да, их за океаном это пугает. 

Стенгазета Пентагона Washington Post только что запустила целую серию материалов 
"Россия — новое издание" (Russia Remastered). Это новый этап разогрева ненависти к нашей 
стране. До этого в ход шли призывы типа "русские, сдавайтесь, мы ваши друзья, мы только 
против Путина". Теперь они заходят иначе. Врагом США откровенно назначена вся Россия, 
весь ее многонациональный народ. Все мы плохие, неправильные и вообще 
"индоктринированные роботы". 
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Такой накал ненависти вызван именно страхом. Запад не может больше навязать 
России свою волю — ни силой, ни уговорами, ни обманом. А это значит, что их гегемония 
закончилась, от этого, собственно, там всех и корежит. 

Смешно читать, что их так пугает в современной России — "национальные костюмы" 
(это сарафаны, что ли?), счастье материнства, уроки НВП, церковные службы, крепкие 
любящие семьи, красивые женщины. Все это "патриархально", "авторитарно", ну да, мы 
привыкли к этой ругани. 

Еще во времена Горбачева наш народ подметил одну простую вещь — чем больше нас 
хвалят в западных СМИ, тем хуже у нас дела. Как только все у нас пошло на лад, так 
началась ругань. Теперь вот они нас изо всех сил боятся. Значит, мы все делаем правильно. 
Но вот что точно подмечено в Washington Post, так это то, что Россия действительно за 
последние годы стала другой. Дело, конечно, не в выдуманном авторами "путинизме", а в 
том, что мы просто стали сами собой. Историческая Россия вернулась. Ее враги ее боятся. 
Что ж, пускай продолжают — или просят мира и просятся в друзья. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,26 ▼ 0, 10 

EUR 98,83 ▲0, 16 

 
 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


